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Réunion du Conseil d’administration 
 

DATE : 17 juillet 2024, 14h00 LIEU :  Club de curling Jacques-Cartier RÉDIGÉ PAR :  Lorraine Vachon 

Étaient présents : François Bouffard Kevin Boden Élizabeth Dion Raynald Harton  

 Raymond Lemieux Gérald Truchon Lorraine Vachon Derek White  

Invités : Jean Boivin Alain Morissette    

Ordre du jour Résumé des discussions 
Suites à donner 

Échéance – Décision 

1. Ouverture de la réunion François Bouffard ouvre la réunion à 14h05.  

2. Adoption de l’ordre du jour Derek White propose l’adoption de l’ordre du jour. Secondé par Raymond 
Lemieux et adopté à l’unanimité. 

 

3. Adoption du procès-verbal 
 de la dernière réunion 

Gérald Truchon propose l’adoption du procès-verbal de la réunion du 26 
juin 2024. Secondé par François Bouffard et adopté par les membres 
présents lors de cette réunion. 

 

4. Livre « Le Jacques-Cartier, 
 100 ans d’histoire » 

Jean Boivin fait un état de situation du livre qu’il a rédigé concernant les 
100 ans du Club de curling Jacques-Cartier. Il est actuellement à réviser 
le document préparé par les Éditions GID et il devrait leur retourner ses 
commentaires et corrections d’ici le milieu du mois d’août. La publication 
du livre est prévue pour la fin de septembre.  

Jean B rappelle qu’il a renoncé à ses droits d’auteur et que la « Fiche 
d’auteur » requise par les Éditions GID devra être complétée au nom du 
Club. La suggestion d’ajouter des pages pour remercier les politiciens est 
jugée superflue. 
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 François Bouffard suggère que le logo du 100è du Club soit ajouté à la 
page couverture. Un projet de page sera transmis aux membres du CA 
pour décision. Raynald Harton suggère pour sa part qu’un signet avec le 
logo soit inséré dans chaque livre. 

 

5. La « Minute du gérant » Alain Morissette informe les membres du CA des dossiers en cours. 
Panneaux publicitaires : il a commencé à contacter les entreprises qui 
possèdent des panneaux affichés du côté des glaces. Aux tarifs actuels 
de 200$ pour un an et 350$ pour 2 ans, il est suggéré d’ajouter un tarif de 
500$ pour 3 ans, soit jusqu’à la fin du Club actuel (2027). Il est entendu 
qu’une rotation des panneaux sera effectuée afin que chacun bénéficie 
d’une bonne visibilité; 
Locations : plusieurs demandes ont été effectuées auxquelles Alain M 
donnera suite lorsque les horaires des ligues auront été fixées; 
Finances : la FADOQ doit verser bientôt le montant de 12 000 $ qui avait 
été convenu pour la tenue des Jeux du Canada 55ans+. Il est aussi prévu 
que le Bonspiel International fasse un don pour les Olympiques spéciaux. 

 

6. Suivis des réunions 
 précédentes 

6.1  Outil de gestion de projets 

François Bouffard a entrepris une démarche auprès de Microsoft 365 
« NonProfit Organization ». 

À suivre 

 6.2  Informations sur les non-membres & décharge de responsabilité 

Kevin Boden indique qu’une application serait disponible pour 120$ par 
mois, ce qui est considéré trop dispendieux pour le Club. Il préconise 
plutôt de requérir les services de Carl Durocher pour le développement 
d’une solution informatisée permettant de s’assurer que toutes les 
personnes qui jouent sur les glaces au Club ont signé une décharge de 
responsabilité et ont répondu à notre demande d’information, tout en 
respectant les dispositions de la Loi sur la protection des renseignements 
personnels. Il est mentionné que Michel Fiset de la Ville de Québec 
pourrait aussi aider dans ce dossier. 

À suivre 

 6.3  Politique de paiement des locations 

François Bouffard mentionne l’importance qu’une procédure soit mise en 
place afin que chaque location réservée sur le site soit payée au moins 
2 semaines à l’avance sinon celle-ci sera annulée. Les factures 
entreraient dans QuickBooks pour en faciliter le suivi. Aucune location ne 
serait désormais payée au Bar la journée même. 

Mise en place de la procédure 
(Kevin, Derek et Alain) 
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 Par ailleurs, afin d’éviter que lors des locations, des joueurs entrent sur 
l’aire des glaces avec des souliers ou des bottes sales, des couvre-
chaussures jetables (bleus, style médical) leur seront fournis avant qu’ils 
chaussent les claques anti-dérapantes. 

Achat de couvre-chaussures 
(Gérald) 

 6.4  Plaques commémoratives 

Aucun développement. 

À suivre (François B) 

 6.5  Panneau publicitaire pour les Portes ouvertes 

Aucun développement. 

À suivre (Kevin B) 

7. Saison 2024-2025 7.1  Système de sonnerie et horaire des ligues 

Aucun développement pour le système de sonnerie. 

En ce qui concerne l’horaire des ligues, Derek White et Gérald Truchon 
ont rencontré le responsable des ligues, Martin Gauthier, et les horaires 
suivants seront proposés, en incluant les modifications suggérées par 
Kevin Boden concernant les débuts à 17h15 plutôt qu’à 17h30. 

- Lundi et mardi : de 17h à 18h30 (6 bouts) et des parties de 8 bouts à 
18h45 et à 21h; 

- Mercredi : de 17h15 à 19h15 (8 bouts) et Ligue du Bell à 19h30 
(8 bouts); 

- Jeudi : de 17h15 à 19h15, Curling 101 « Femmes » et Curling 101, 
des programmes destinés à l’intégration de nouveaux joueurs et 
joueuses. Après les 8 semaines prévues pour le programme Curling 
101 « Femmes », évaluer la possibilité de poursuivre la formation en 
formant une ligue particulière pour ces participants(es); 

- Jeudi : 19h30 à 21h30 (8 bouts); 

- Vendredi : Interclub le matin et aucune autre ligue par la suite. 

On souligne l’importance que les horaires soient respectés et les joueurs 
devront être informés à ce sujet. Raymond Lemieux souligne par ailleurs 
l’importance de faire de la place pour les nouveaux membres afin d’éviter 
certains problèmes rencontrés l’an dernier. 

 

À suivre (Gérald T) 

 

François Bouffard, Derek White et Martin Gauthier rencontreront les 
responsables des ligues pour leur faire part des changements envisagés 
et un communiqué sera ensuite transmis aux membres du Club. Les 
membres du Club devraient aussi être informés qu’ils pourront pratiquer 
sans frais durant les plages libres. 
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 7.2  Tarification 2024-2025 

Chaque membre du CA est invité à faire part de ses suggestions pour les 
différents tarifs pour la prochaine saison. Il est entre autres proposé 
d’augmenter le tarif d’adhésion au Club à 125 $ et Curling Québec a aussi 
augmenté ses tarifs d’affiliation à 27,80 $ (15,95 $ pour les juniors). 

Après discussion, le tableau de la tarification 2024-2025 sera présenté au 
CA puis transmis aux membres du Club lorsqu’il sera finalisé. 

 

 
 
 
 

Préparer tableau (Lorraine V) OK 

 7.3  Participations scolaires : tarification et périodes de jeu 

Les périodes disponibles pour les locations de groupes scolaires seront 
déterminées lorsque les horaires des ligues auront été établis. 

 

 7.4  Préparation et entretien des glaces 

La création d’un comité de personnes dédiées à la préparation et à  
l’entretien des glaces, de même qu’à l’entretien de la bâtisse, est en cours 
et Gérald Truchon a l’intention d’établir une procédure sur le sujet. Il 
contactera Jean-Pierre Pelletier à ce sujet car celui-ci a une longue 
expérience en la matière. 

 

 Impression du logo du 100è du Club 

Derek White suggère que ce logo soit inséré au centre (bouton) des 
maisons et les membres du CA sont d’accord. Le logo sera de la 
dimension requise pour s’intégrer correctement dans le bouton. 

 

8. Rapport du président François Bouffard indique que les discussions avec la Ville de Québec 
concernant le nouveau Centre de curling reprendront le 15 août. 

Il note également que la FADOQ aura besoin de bénévoles durant les 
Jeux du Canada 55 ans+ qui se tiendront au Club du 27 au 30 août 2024. 
Un communiqué a été transmis aux membres du club à ce sujet. 

 

9. Trésorerie   

10. Activités sociales Élizabeth Dion s’occupera d’établir les dates des activités qui seront 
offertes au cours de la saison 2024-2025. 

 

11. Formation & développement Raymond Lemieux informe le CA que Guy Gosselin a accepté de 
travailler afin de faire la transition vers un comité qui s’occupera de la 
Formation. 
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 En ce qui concerne le Développement, un plan de travail est en cours de 
réalisation. Il note aussi qu’il serait indiqué que les moniteurs qui reçoivent 
des groupes de location soient identifiés, par exemple par un brassard ou 
autre mode d’identification. 

Enfin, un inventaire des balais appartenant au Club devra être fait car 
plusieurs seraient à remplacer. 

 

12. Gestion de la bâtisse   

13. Varia   

14. Date de la prochaine rencontre La prochaine réunion du CA se tiendra le 14 août 2024 à 14h00.  

15. Fin de la réunion La réunion prend fin à 18h00.  

LV (2024-07-22) 
 


